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SOCIALE

D
a settimane, forse mesi Marsala è più truce. Non per

un accentuarsi di fenomeni criminali, in senso

stretto, ma per pensieri piccoli, degni del ventennio

che ha preceduto la seconda guerra mondiale. Ricordo an-

cora quando, all’università, studiando Storia Moderna, fui

illuminata da una pagina di critica secondo cui i sentimenti

popolari alla base dei regimi totalitari erano alimentati ed

esternati da una classe dominante mediocre. Non si tratta

di un giudizio valoriale, quanto piuttosto di una valutazione

scolastica. Nel senso che, raramente i pensatori, gli intel-

lettuali si lasciavano travolgere dall’onda della propaganda

del truce passato per bello. [ ... ]        ...continua in seconda

di Chiara Putaggio
CIL ORSIVO

La sfacciata intolleranza

I gruppi cercano soluzioni. Diverse le proposte ma il rischio è un aumento indiscriminato

Dagli Amici del Terzo Mondo la
richiesta di incontrare Bologna

POLITICA

Approda il prossimo lunedì in Consiglio comunale la propo-
sta di modifica del regolamento che dovrà introdurre la co-
siddetta Tasi, tassa che andrà a sostituire l’Imu sulla prima

casa che è stata abolita ma che ci viene riproposta sotto altro nome.
“Nella modifica del regolamento l’Amministrazione propone un au-
mento del 2,5 per mille – ci ha detto il capogruppo del PD Nicola
Fici, che è anche presidente della Commissione Finanze di Sala delle
Lapidi -. Si tratta dell’aliquota massima applicabile per legge. Certo
il Consiglio comunale potrebbe decidere di abbassare la soglia ma
occorre reperire i fondi sotto un'altra voce”. L’argomento è stato trat-
tato in un incontro tenutosi al Comune tra il Commissario Straordi-
nario, Giovanni Bologna e tutti i capigruppo consiliari. Sono
scaturite delle proposte di modifica che verosimilmente saranno og-
getto di emendamenti sia in Aula, lunedì e martedì prossimo, sia in
Commissione Finanze che in pratica è riunita in modo quasi per-
manente. “Presenteremo sicuramente le nostre proposte – dice Fici
–, per esempio si può operare un abbattimento dell’imposta di 50
euro per ogni figlio a carico come avvenne nel Bilancio del 2012.
Intanto abbiamo chiesto, in base agli emendamenti che tipo di inci-
denza avrà sui conti del Comune l’eventuale risparmio per i cittadini
”. In pratica si tratta di coprire un “buco” di alcuni milioni di euro
per portare il Bilancio in pareggio. Un'altra proposta di emenda-
mento al regolamento che prevede soltanto aliquote lineari, cioè
uguali per tutti, è quella relativa agli immobili eventualmente dati
in comodato ad altri componenti del nucleo familiare (per es. figli).
Poi, su proposta della commissione approderà in aula l’emenda-

mento per la riduzione del 30% delle aliquote sulle seconde case
che sono utilizzate per uso stagionale. Prevista una proposta di ri-
duzione del 20% anche ai possessori di case non residenti nel terri-
torio. “Stiamo vedendo come agevolare quanti hanno figli che
studiano fuori sede – ci ha detto Arturo Galfano di Insieme per Mar-
sala -. Gli affitti registrati regolarmente in altre città presuppongono
il pagamento delle imposte quindi per esempio la tassa sulla raccolta
dei rifiuti. Non è possibile pagarla due volte”. Altra proposta giunge
dal capogruppo di Forza Italia Guglielmo Anastasi. “Dobbiamo
porre in attenzione il reddito delle famiglie - ha detto –, chi per esem-
pio eredita una casa abitandone già un'altra di proprietà ed è mono-
reddito, non deve pagare aliquote alte”. Intanto tra proposte che
naufragheranno, Bilancio blindato ed altri emendamenti che saranno
dichiarati irricevibili il Massimo Consesso Civico di marsala si prepara,
forse suo malgrado, a mettere le mani in tasca ai marsalesi.   [ g. d. b. ]

Come ogni anno, tra ago-
sto e settembre, sono in
tanti gli immigrati che

arrivano a Marsala per la ven-
demmia. Per molti di loro si
tratta di una tappa di un percorso
più ampio che li porta di mese in
mese a spostarsi in altri territori
per partecipare al raccolto di altri
prodotti (olive, arance, pomo-
dori e così via...). Anche que-
st'anno l'associazione “Amici
del Terzo Mondo” torna a chie-
dere attenzione alle istituzioni
cittadine, per garantire a chi ar-
riva un minimo di assistenza lo-
gistica. “E' un discorso che
portiamo avanti da tempo –
spiega il presidente Enzo Zerilli
– senza però ricevere alcuna ri-
sposta da parte delle ammini-
strazioni”. In queste settimane,
com'è successo anche in pas-
sato, padre Enzo Amato, par-
roco della Chiesa di Santa Maria
delle Grazie, si è prodigato
molto per dare ad alcuni di loro
un tetto e un pasto, chiamando a
raccolta cittadini e associazioni
che si sono attivati supplendo al
silenzio delle istituzioni che se-
condo gli “Amici del Terzo
Mondo” avrebbero il dovere,
come accade in altri comuni, di
predisporre per tempo apposite
aree attrezzate per i lavoratori
immigrati che arrivano in città
per la vendemmia con regolare
permesso di soggiorno . “Inten-
diamo chiedere un incontro al
commissario Giovanni Bologna
per affrontare con lui la que-
stione – prosegue ancora Zerilli
– ma è pur vero che anche i con-
siglieri comunali potrebbero
mostrare maggiore sensibilità
all'argomento. Mi rendo conto
però che ormai sono tutti nuova-
mente in campagna elettorale e
un tema del genere non inte-
ressa, perchè non porta voti. Noi
invece riteniamo che si tratta pur
sempre di persone umane e ci
sembra doveroso attivarci affin-
chè Marsala si dimostri una città
solidale”. [ vincenzo figlioli ]

Marsala: arriva in Consiglio il
regolamento sulle tasse locali

LA SEDE DEL CONSIGLIO COMUNALE Immigrati, Zerilli: “Si
attivino le istituzioni”
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Strade al buio: ancora
disagi nel centro storico

Continuano le lamentele dei
marsalesi che si trovano al buio
nelle strade davanti alle loro
case. Nel numero di ieri vi ab-
biamo informato delle proteste
degli abitanti di via Itria. Oggi è
la volta di un’altra zona del cen-
tro urbano: la via Scalilla. “Si
sono rivolti a me cittadini resi-
denti e passanti - ci ha detto il
Consigliere comunale Daniela
Cudia -, la strada che ha visto
modificare il senso di marcia
nelle scorse settimane, è molto
frequentata sia dai passanti che
dagli automobilisti. Si conprende
pertanto il disagio di sera quando
la strada, che è priva di marcia-
piedi, è al buio”. Si tratta delle
zona che collega la piazza del
Popolo con il centro storico.
Nelle scorse settimane l’ammi-
nistrazione Adamo aveva ravvi-
sato nella strada, che ora è
piombata nel buio, l’arteria che
avrebbe consentito il collega-
mento con il centro evitando di
attraversare la centralissima via
Garibaldi.

INIZIATIVE/2

Riaperta a Marsala
l’Enoteca comunale
Il Presidente dell’associazione
“Strada del Vino di Marsala -
Terre d' Occidente”, Salvatore
Lombardo, comunica che da ieri
l’Enoteca comunale di Palazzo
Fici (via XI Maggio), sede del-
l’associazione, ha riaperto al
pubblico con una nuova ge-
stione.

INIZIATIVE/1

Legambiente: musica
e impegno a Torrazza

Il Circolo Legambiente di Mar-
sala-Petrosino, sempre più at-
tiva nel territorio con iniziative,
proposte e prese di posizione,
organizza una giornata musicale
presso la spiaggia di Torrazza a
Petrosino domani, 7 settembre.
Di pomeriggio, alle ore 18, i
musicisti Gregorio Caimi alla
chitarra ed Aldo Bertolino al fli-
corno, proporranno alcuni brani
noti in uno sfondo suggestivo:
una delle più belle spiagge del
nostro litorale che negli ultimi
tempi è stata oggetto delle cro-
nache locali. Prima per la scon-
giurata costruzione di uno
stabilimento balneare non vo-
luto da Amministrazione e cit-
tadini, poi per l’abbattimento
della casa abusiva “La France-
sca”, vittoria in piena regola
dell’Amministrazione comu-
nale guidata da Gaspare Giaca-
lone, di Legambiente e di altre
associazioni radicate nel territo-
rio. Un pomeriggio, questo, che
ha lo scopo di sensibilizzare i
cittadini ad un uso corretto del
bene comune, dell’ambiente
circostante, di una adeguata
fruizione delle proprie spiagge.
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AMMINISTRAZIONE La decisione nel corso di una Conferenza di Servizio. Impegnati circa 350mila euro

Ripartono i lavori all'incrocio Matarocco-Paolini

Riprenderanno lunedì mattina, 8
settembre, i lavori di messa in si-
curezza e ampliamento dell’in-

crocio della strada Matarocco-Paolini. La
decisione è stata presa l'altro ieri mattina
nel corso di una Conferenza di Servizio
voluta dal Presidente del Consiglio co-
munale Enzo Sturiano ed alla quale
hanno preso parte l’ingegnere Luigi Pal-
meri, dirigente vicario dell’Ufficio Tec-
nico, il direttore dei lavori Massimiliano
Fardella ed i rappresentanti della Tele-
com, della Sitar, e dell’Enel. “Come ave-
vamo richiesto riprenderanno i lavori per
la sistemazione e l’ampliamento dell’in-
crocio Matarocco-Paolini – ha affermato
Sturiano –. Il palo della Telecom che fino
ad adesso impediva la prosecuzione dei
lavori verrà tolto mentre gli altri fili ver-
ranno interrati. I sono lavori finalizzati a
rendere più sicuro l’incrocio in contrada
Paolini”. Il progetto dei lavori di sistema-
zione dell’incrocio era stato auspicato da
diversi esponenti politici e fra questi
anche dai Consiglieri comunali Michele
Di Maria, Alfonso Marrone, Pino Mi-
lazzo e Walter Alagna, oltre ovviamente
allo stesso Sturiano. Per la sistemazione
dell’incrocio sono stati impegnati com-
plessivamente 350mila euro, di cui

200mila su fondi del Bilancio comunale
e 150mila grazie a un prestito assunto con
la Cassa Depositi e Prestiti. A redigere il
progetto è stato l’architetto Massimiliano
Fardella che ha previsto l’allargamento
fino a dieci metri della sede stradale in
prossimità dell’incrocio, suddivisa con un
sistema a goccia in due corsie. Per quanto
concerne l’immobile, per cui è già opera-
tiva la sentenza di espropriazione, è stato
già demolito per consentire di allargare la
strada. La restante parte in due elevazioni
verrà restaurata e rimodernata e sarà adi-
bita successivamente a centro sociale.
Questa nuova struttura sarà dotata di una
sala conferenze polifunzionale, di una

sala lettura e di relax, di ufficio e natural-
mente di servizi con annesso bagno per
soggetti portatori di handicap. Previsti
anche spazi esterni, che saranno rifiniti
con manto erboso e vegetazione di tipo
Mediterraneo, dove sarà anche ricavato
un piazzale di parcheggio. Quello che è
importante sottolineare, più che altro, è
che l'incrocio – spesso tristemente ricor-
dato per gravi incidenti alcuni anche mor-
tali – finalmente sarà messo in sicurezza,
avrà una visibilità più ampia in modo da
rendere più agevole il transito delle auto-
vetture in una zona peraltro molto fre-
quentata dagli automobilisti.

GIUDIZIARIA Il pm ha chiesto il rinvio a giudizio per i due rappresentanti legali dell’azienda marsalese

Sicilia Acquaviti: a novembre la prima udienza
Èstata fissata per il 6 novembre

davanti al GUP di Palermo la
prima udienza che segue alla ri-

chiesta di rinvio a giudizio avanzata
dal pubblico ministero della Dda
Agnello nei confronti di Giuseppe
Bianchi, 78 anni, rappresentante legale
della .Sicilia Acquaviti. di Marsala dal
2009 al 2011, e della “Ge.Dis.”dal
1980 al 2012, e a Fabio Volpe, 48 anni,
legale rappresentante della “Sicilia Ac-
quaviti” dal 2011 al 2013. L’ipotesi di
reato contestato è quello di aver di-
sperso nell’ambiente circostante
l’azienda di contrada Digerbato, li-
quido di risulta della lavorazione indu-

striale. L'indagine, inizialmente coor-
dinata dal procuratore di Marsala Al-
berto Di Pisa e dal sostituto Giulia
D'Alessandro poi, per competenza è
passata alla Dda di Palermo, ed è stata
avviata nel maggio 2013, quando la se-
zione di Polizia Giudiziaria della Guar-
dia di Finanza di Marsala cercò di
saperne di più sul del possibile smalti-
mento illecito di scarti industriali da
parte delle distillerie Ge.Dis, il cui sta-
bilimento è nei pressi del porto, e di Si-
cilia Acquaviti. Dai controlli gli
inquirenti hanno riscontrato che il bor-
landa (residuo della distillazione) della
Sicilia Acquaviti sarebbe finito sui ter-

reni attorno alla distilleria. A maggio
l'impianto e terreni limitrofi per 162
mila metri quadrati sono stati sottopo-
sti a sequestro preventivo, ma un mese
dopo i sigilli sono stati rimossi. Ad
avanzare la richiesta di rinvio a giudi-
zio è stato il PM della Dda Maurizio
Agnello. La prima udienza si terrà da-
vanti al GUP Fernando Sestito. A di-
fendere gli indagati sono gli avvocati
marsalesi Paolo Paladino, Maria Leti-
zia Pipitone, Stefano Pellegrino e
Arianna Rallo che ha affermato: “Con-
fidiamo che in breve tempo la que-
stione sarà chiarita e l’accusa
definitivamente superata”.    [ c. p. ]

Il TrovaCasa ritorna mercoledì 10 settembre

DANIELA CUDIA

[ La sfacciata intolleranza ] - Ebbene ora il megafono,

il piffero magico incantatore, ha ripreso a suonare e in-

cantare. Complici quindici anni di riforme scolastiche

che sono state disastrose cesoie alle sostanze delle scuole,

si è pasciuta una classe di “5” con la velleità di primi

della classe. L’esito è sotto gli occhi di tutti. Un’Italia

povera, soprattutto di idee ed autonomia. La gente è in

difficoltà e va cercato e trovato un responsabile. Eccolo

disponibile nella figura dell’immigrato. C’è gente che

fino a pochi mesi fa faceva “beneficenza” con tanto di

foto sul giornale e ora grida a testa alta: “Andatevene a

casa”. Io credo che se i nostri giovani non vivono in uno

stato di diritto, si trovano a scappare da un Paese che

solo la nostra amata Costituzione definisce “democratico

e fondato sul lavoro”, non è certo colpa di chi, fuggendo

dal suo di Paese – nella migliore delle ipotesi per fame,

nella peggiore da morte certa –, si ferma qui, a Marsala,

per pochi mesi. Chi ha il permesso di soggiorno resta per

la vendemmia e poche altre occasioni di lavoro in cam-

pagna, chi invece è in attesa dell’asilo politico rimane

bloccato dalla burocrazia – anche questa – tutta italiana.

Poi tutti vanno via. Lo fanno perché qui non c'è futuro e

non ce ne sarà finché continueremo a pensare che il

mondo è nostro. Il mondo – io credo – è dei nostri figli e

lo sarà finché anche loro non diverranno padri o comun-

que adulti. Ad ogni modo è solo polvere. La vita, i valori,

il progresso sociale sono ben altro. 

S
i terrà questo pomeriggio alle ore 18, presso la piazza

Fiera di Strasatti a Marsala, l’Agorà del Movimento 5

Stelle, l’incontro che i deputati di Beppe Grillo tengono

per affrontare con i cittadini alcune importanti tematiche.

Questa volta si parlerà di Agricoltura in un territorio in cui

la tematica è calda e le problematiche non mancano. Pre-

senti oggi in piazza Fiera a Strasatti saranno i maggiori rap-

presentanti tra i pentastellati: Giancarlo Cancelleri,

portavoce del Movimento all’Assemblea regionale siciliana,

l’onorevole Loredana Lupo, portavoce della Camera dei De-

putati, nonché Ignazio Corrao, eurodeputato e portavoce

del M5S al Parlamento Europeo. Si parerà anche dell'indu-

stria vitivinicola che sta vivendo una crisi mai vissuta prima,

con il quasi totale abbandono degli imprenditori agricoli e

delle maestranze che gravitano e vivono grazie a questo set-

tore. Ci sarà un vero e proprio confronto con la cittadinanza

per discutere delle varie problematiche più emergenti che

affliggono il territorio della nostra Città.

Leader Movimento 5 Stelle oggi a Strasatti

PIAZZA LOGGIA DI MARSALA

L’INCROCIO MATAROCCO-PAOLINI

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
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A CURA DI DARIO PICCOLO

Torna la moda nella Città lily-
betana. Sabato prossimo, alle
ore 21.30, in Piazza della Re-
pubblica, l’associazione “Un
Altro Sole” diretta da Giusy
Stella proporrà lo spettacolo
“Moda… in Passerella 2014”.
Si tratta di una kermesse di
moda, musica, danza condotta
da Stefania Guercio. In scena,
oltre agli abiti proposti dalla
stilista locale Vitanna Baiardi
e da Nerone Uomo, andranno
Salvatore Parrinello, giovane
talento, Simona Gandolfo re-
duce da “Ti lascio una can-
zone”, il gruppo di ballo dei
maestri Pino e Anna Maria La
Grutta, i ballerini di latino
americano Maria Pia Altese e
Marcolino Di Dia. Special
Guest: la cantante marsalese
Arianna Lupo ed il pittore
Vito Trapani che terrà un'esi-
bizione di Body Painting. La
manifestazione si avvale del
patrocinio del comune di
Marsala.

EVENTI

Questa sera sfilata
di moda alla Loggia

Dopo aver terminato la rasse-
gna “Cinema Sotto le Stelle”, il
Cinema Golden di Marsala è
tornato ad aprire le porte con
una serie di programmazioni.
Oggi verrà proiettato – alle 18
ed alle 21 – il cartone animato
“Winx Club: il mistero degli
abissi”. Grazie alla loro nuova
alleata Politea, le Trix sono riu-
scite a liberare Tritannus dalla
sua prigione scambiando la sua
vita con quella del principe Sky,
ma le loro avventure non fini-
ranno qui. Alle 22.30 invece,
verrà proiettato il film per ra-
gazzi “Walking on Sunshine”
di Max Giwa e Dania Pasquini
con Giulio Berruti e Leona
Lewis tra gli altri. La vita della
giovane Taylor viene sconvolta
quando scopre che la madre
Amanda si sposerà con il suo
ex fidanzato spagnolo Raf. Tay-
lor, determinata a non far sco-
prire la sua relazione passata
con il giovane, aiuta la madre
nei preparativi per il matrimo-
nio, trovandosi spesso ad avere
a che fare con Raf, tanto da
riaccendere sentimenti sopiti da
parte di entrambi. Il biglietto
d’ingresso ha un costo di 7
euro. Chi presente una copia di
“Marsala C’è” con questo arti-
colo avrà diritto ad uno sconto
sul prezzo del biglietto.

CINEMA GOLDEN

Nuovi orari per Winx e
“Walking on Sunshine”

Ottimi risultati per i quattro atleti di Canoa Kayak
del Circolo Velico Marsala al “Meeting e Canoa-
giovani” di Caldonazzo in Trentino. Questa è stata

l’ultima gara, la più importante, la gara per cui si era la-
vorato  in palestra ed in barca senza risparmiarsi tutto
l’anno, per la quale avevano voluto e cercato con tutte le
forze la qualifica in precedenza, nelle gare regionali e na-
zionali le atlete lilybetane. Le ragazze sono partite da Mar-
sala con la speranza di fare bene, ma una volta arrivati a
Caldonazzo, in provincia di Trento, le atlete del Velico non
hanno trovato per loro nè le migliori barche nè l’attrezza-
tura giusta. Una di loro non stava bene in salute, ma nono-
stante ciò hanno saputo con tutte le forze e con orgoglio
ottenere lusinghieri risultati: Francesca Figlioli è salita sul
podio nel K1 Cadette A  m. 2000 e m. 200 “Canoagiovani”,
ovvero due secondi posti per lei; il duo Alice Ampola ed
Adriana Mercurio nel K1 Allieve B, nella staffetta 4x200
m “Meeting delle Regioni” hanno conquistato un 3° posto

ed un altro 2° posto “Canoagiovani” nel K2-520  velocità
m. 200; Sofia Miano ha sfiorato per un soffio il podio nel
K1 Cadette B m. 200, classificandosi al 4° posto. “Nessuno
sa quanto queste atlete si sacrificano durante l’anno an-
dando in barca, allenandosi quasi sempre con il cattivo
tempo, pioggia, freddo per poi andare di corsa a studiare,
ha fatto sapere il preparatore Celestino Frazzitta.

SPORT

Canoagiovani: le atlete marsalesi sul podio

Al via il campionato: Marsala a San Cataldo
C'è grande attesa per il debutto

dello Sport Club Marsala
1912 nel massimo campio-

nato regionale. Dopo aver superato il
primo turno di Coppa Italia, approdando
agli ottavi, la formazione cara al neo
presidente Luigi Vinci ha voglia di ini-
ziare nel miglior modo possibile la pro-
pria avventura nell'impegnativo torneo
di “Eccellenza”. Secondo gli addetti ai
lavori, il sodalizio lilybetano è candi-
dato a recitare un ruolo da protagonista,
almeno secondo i giocatori annoverati
in organico; sarà ora il campo a dare se-
guito ai pronostici. Buone notizie sono
arrivate dal prestigioso test positivo
amichevole disputato giovedì pomerig-
gio  al "Tenente Onorato" di Boccadi-
falco contro il  Palermo di mister
Iachini; gli azzurri, infatti, hanno chiuso

sullo 0 - 0 un ottimo primo tempo. Nella
ripresa, con mister Sandri che attua il
classico turn over schierando tutti gli ju-
niores a disposizione, i rosanero hanno
dilagato vincendo con il punteggio ten-
nistico di 6-0. L'unica nota negativa
della trasferta palermitana è stata che,
nella fase di riscaldamento, Liuzza ed
Albeggiano hanno accusato alcuni pro-
blemi fisici e precauzionale non hanno
preso parte al match. Per la cronaca, le
reti sono state siglate al 48´ da Joao
Silva, al 51´ da Quaison, al 67´ da Va-
squez, al 70´ e 88´ da Dybala ed, infine,
all'85´ da capitan Barreto. Come detto,
nella prima frazione di gioco, mister
Angelo Sandri ha provato la probabile
squadra che dovrà scendere in campo
domani pomeriggio alle 16.00 contro la
Sancataldese: Ilario, Genesio, Blunda,

Giardina, Lombardo, Lo Piccolo,
Mento, De Vita, Messina, Fina (k), Pir-
rotta. Al "Valentino Mazzola" di San
Cataldo arbitrerà il signor Leandro Po-
lizzi della sezione di Palermo che sarà
assistito dai signori Paolo Iannello ed
Alessandro Ensabella, entrambi della
sezione di Enna. Il ventunenne fi-
schietto palermitano, al suo terzo anno,
ha al suo attivo stagionale le prime due
gare di Coppa Italia, nessun precedente
con entrambi gli assistenti. Come lo
scorso anno, ancora una volta, Radio
Itaca scenderà in campo al fianco degli
azzurri e, dalle 15.55 in poi, sarà tra-
smessa la radiocronaca del match sui
98.4 ed in streaming sul sito www.ra-
dioitaca.it. La web cronaca, invece, a
cura di Peppe Lo Grasso la potrete leg-
gere su www.marsalasport.it.

CALCIO Giovedì si è disputata l’amichevole tra gli azzurri ed il Palermo finita 6 a 0 per i rosanero

I
l 20 agosto scorso, si sono incontrate, dopo 20 anni, nei lo-

cali della pizzeria “Delfino”, le ex compagne della IV F del-

l’Istituto Superiore Magistrale “Pascasino” di Marsala, per

ricordare, insieme ad alcuni professori, gli anni vissuti insieme.

Sempre unite, piene di entusiasmo e di spirito collaborativo, le

ex compagne hanno fatto esperienze di vita ed hanno raggiunto

traguardi importanti. Un video di immagini e di parole ha riper-

corso gli anni più belli, ed un ringraziamento è stato rivolto ai

docenti, per i “segni” che hanno saputo lasciare nella vita di

ognuna di loro. Emozionante è stato il brindisi di congedo, con

l’augurio di ritrovarsi ancora insieme. Erano presenti i professori

Mariano Marino, Giovanni Alagna, e Vitiana Montalto e i se-

guenti alunni: Giuseppa Lucia Casano, Isabella Scavone, Ro-

salba Maria Errera, Isabella Di Girolamo, la piccola Monica,

Mariangela Anastasi, Maria Paladino, Benedetta Paladino, Pa-

trizia Fontana, Orsola Marilena Di Girolamo, Antonella Milazzo,

Giuseppa Angileri, Maria Cristina Occhipinti, Daniela di Giro-

lamo, Laura Tumbarello, Vincenza Amodeo e Giuseppa Genna.

Purtroppo mancavano Luisa Campo, Sabina Figuccia, Marghe-

rita Fazio, Paola Patrizia Maria, Milazzo Rosalba, Caterina Pu-

taggio e Silvia Paternostro.

Allievi e docenti del Magistrale si ritrovano dopo 20 anni

Nell'ambito dei tra-
dizionali festeg-
giamenti in onore

di Maria SS. Bambina,
imperdibile appuntamento
domani sera, 7 settembre,
con l'arrivo, direttamente
dalla nota trasmissione
“Insieme” in onda su An-
tenna Sicilia, del comico e
cabarettista Antonio Pan-
dolfo. Conosciuto e amato
in tutta la Sicilia, per le sue
numerose partecipazioni,
che ogni anno, in tutte le
piazze e nei teatri, riscuote
unanimi successi di pub-
blico. Uno show esila-
rante, quello che attende i
cittadini e gli abitanti di
Terrenove-Bambina. Un
viaggio tra gag, monolo-
ghi e la comicità del pic-
colo Erricuccio, ovvero lo
stesso Pandolfo nei panni
di un tragicomico bam-
bino siciliano. La serata in
piazza si aprirà con la “Sagra della Mostarda”, dolce antico e tipico
di mosto, e con lo spettacolo itinerante del gruppo folk “I Burgisi”.
A condurre la serata anche quest'anno, Peppe Giacalone. L’appun-
tamento è quindi per domani alle ore 21.30, nella grande piazza
dinnanzi la Chiesa Bambina a Marsala. La festa si terrà l’8 set-
tembre con processione e giochi pirotecnici.

INIZIATIVE In piazza il comico Antonio Pandolfo

Le ragazze del Circolo Velico hanno dato grande prova nel meeting di Caldonazzo in Trentino

LE ATLETE DEL CIRCOLO VELICO

GLI ALLIEVI E I DOCENTI FESTEGGIANO IN UN LOCALE

ANTONIO PANDOLFO

Bambina: al via la festa 
tra sagre, musica e risate



LETTERE

Carissimo Direttore, come altre volte ho già fatto in
passato, porgo all'attenzione Sua e dei suoi lettori an-
cora una esperienza di buona sanità. Essendo costretti
io e principalmente mia sorella a condividere la gra-
vissima infermità di nostra madre, in quanto malata
oncologica terminale e pertanto non più autosuffi-
ciente, abbiamo fatto richiesta all' ASP delle  cosid-
dette "cure palliative domiciliari" che ben presto ci
hanno accettato. Tramite il suo quotidiano, vorremmo
fare un plauso alla S.A.M.O.T. Onlus Palermo per il
costante impegno nell'apportare quotidianamente ai
malati le cure del caso, e alle famiglie il supporto

anche morale. Un ringraziamento volto all'intera
equipe  della S.A.M.O.T. Onlus Palermo composta
da persone al dir poco "eccezionali": al dott. Giuseppe
Marino (responsabile medico), all'assistente sociale
dott. Acquaviva Vincenzo, al fisioterapista dott. Do-
menico Frisella e in modo particolare ai due "angeli
nella foto con mamma", al dott. Roberto Stabile (in-
fermiere) e all'Operatore Socio Sanitario, Catea Pel-
legrino (OSS), naturalmente coordinati tutti dalla
responsabile della sede di Trapani, Marianna Pipitone.

Littera Mariano

Un lettore segnala un caso di buonasanità
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Stazzuni in siciliano indica la fornace
nella quale si preparavano recipienti in
terracotta per la conservazione dei li-
quidi: giarre e quartari per olio e olive;
bbummuli per l’acqua e ciaschi per il
vino; pignati, pignateddi, tiani e mafa-
rati per la cucina; lemmi e cantari per
usi igienici. Gli stazzuna producevano
anche mattoni, tegole (ciaramiri o cia-
ramidi, da cui il cognome Ciarami-
daro), caddusati (doccionate) e
cannalati (grondaie) per l’edilizia, caru-
seddi (salvadanai), mariteddi (bra-
cieri), casirie (vasi da piante) e altro
ancora. L’inizio della lavorazione del-
l’argilla per produrre la ceramica risale
al Neolitico, cioè all’epoca nella quale
l’uomo scopre l’agricoltura e di conse-
guenza cessa di vivere da nomade e di-
venta stanziale. Nel nostro territorio la
produzione della ceramica è stata pra-
ticata sin dai tempi preistorici. La do-
cumentazione archeologica ci
consente di affermare che già nell’an-
tica Lilibeo esistevano delle fornaci che
producevano laterizi. I Crispi, famiglia
alla quale apparteneva forse Crispia
Salvia, erano noti come fornaciai e il
loro marchio di fabbrica CA. CRISPI è
stato trovato più volte su anfore, late-
rizi e tegole. Una ceramica medievale
di produzione locale è stata indivi-
duata negli scavi dell’area della di-
strutta chiesa di San Girolamo. In età
moderna una consistente produzione
di ceramica è documentata nell’area di
San Vito. Nel 1634, solo per fare un
esempio, mastro Francesco Cappitelli
assegna in dote alla figlia “una fornace
di tegole con casa, grotta, terre e
pozzo” in contrada di S. Vito confinata
con la chiesa omonima. Uno stazzuni

doveva esistere anche nell’estrema pe-
riferia orientale della città, nella con-
trada che ancora oggi ne porta il
nome. La produzione riusciva a soddi-
sfare il fabbisogno locale e a dare voce
ad una esportazione economicamente
rilevante tanto da essere registrata
dall’economista Francesco Ferrara, il
quale ci informa che nel primo Otto-
cento un certo tipo di ceramica usata
a Pantelleria proveniva da Marsala.
Ancora alla fine del secolo XIX erano
attive numerose fornaci, il cui numero
preciso, però, sfuggiva al censimento
delle attività produttive cittadine.
Quando un recipiente di terracotta si
rompeva, veniva chiamato “u conza-
lemmi”, un artigiano in genere ambu-
lante, che ricomponeva i pezzi spaccati
e li cuciva con fil di ferro e mastice. A
questo proposito possiamo ricordare
la nota novella di Luigi Pirandello “La
giara”, che racconta di don Lollò Zirafa
che non si fidava del mastice usato da
Zi’ Dima e pretendeva che adoperasse

il tradizionale fil di ferro, con tutte le
umoristiche conseguenze che ne deri-
varono. La lavorazione dell’argilla co-
minciava con la frantumazione e la
cernita dell’argilla grezza. Una volta se-
tacciata con il crivu (crivello), l’argilla,
deposta in una fossa e imbevuta d’ac-
qua, veniva impastata con i piedi. A
questo punto la materia prima era
pronta per essere lavorata. Ciaramiri e
mattoni venivano preparati e messi ad
asciugare al sole prima di essere infor-
nati. La lavorazione del vasellame, in-
vece, veniva fatta al tornio e richiedeva
cura e competenze maggiori. Anche il
vasellame veniva poi cotto al forno.
Oggi il progresso tecnologico ha sosti-
tuito con i metalli e la plastica gli uten-
sili un tempo realizzati in ceramica. La
lavorazione dell’argilla, eccezion fatta
per la produzione di ceramica artistica,
è quasi scomparsa (credo che sia rima-
sto attivo soltanto uno stazzuni che
produce mattoni e tegole per le ville in
stile rustico).
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U stazzunaru
a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

E’ stata un’esperienza altamente formativa
pienamente riuscita, quella vissuta da 30
alunni del Liceo Scientifico “Pietro Rug-

gieri” di Marsala, diretto dalla preside Fiorella
Florio, che, divisi in due gruppi di 15 alunni,
hanno svolto uno stage all’estero per approfondire
e potenziare la lingua inglese. Gli alunni delle
terze e quarte classi sono partiti il 14 agosto e
sono rientrati ieri a Marsala. Quella che consegui-
ranno i gruppi (divisi per il conseguimento del li-
vello B1 e livello B 2) è la certificazione
Cambridge che garantisce le competenze previste
dal QCER. Un’attività finanziata dal Miur e dai
Fondi sociali europei che ha permesso ai giovani,
accompagnati dalle docenti Francesca Gerardi,
Angela Parrinello, Rosita Gandolfo e Maria Ro-
saria Buccellato, di effettuare una full immersion,
con visite guidate e attività ricreative nel Regno
Unito, studiando con docenti madrelingua. Gli
alunni del Liceo erano ospiti di un college di Hull,
dove hanno seguito 60 ore di studio. Tanti i luoghi
visitati: dal Museo dei Beatles a Liverpool a York,
a Cottingham, a Manchester, Weston Park Mu-
seum, a Cambrige, a Londra, al  Museo delle
Scienze, Museo Natural History, British Museum,

Madame Tussaud, St. Paul's Cathedral, London
Bridge, Buckingham Palace, St. James's Park,
Piccadilly Circus, Westminster Abbey, Houses of
Parliament and Big Ben, tra gli altri. L’obiettivo
del progetto era quello di potenziare la compe-
tenza comunicativa in lingua inglese, favorire il
processo di orientamento degli studenti e lo svi-
luppo di una cittadinanza europea attiva.

SCUOLA

Studenti del “Ruggieri” nel Regno Unito
I ragazzi, accompagnati dalle docenti, hanno avuto modo di perfezionare il loro inglese

GLI STUDENTI E LE DOCENTI ACCOMPAGNATRICI


